

Gernika se queda sin biblioteca hasta enero

GERNIKA-LUMO. Los usuarios de la biblioteca de Gernika-Lumo no podrán hacer uso del servicio de préstamo de libros hasta el comienzo del año que viene. La complejidad del traslado de los fondos bibliográficos actuales ha desembocado en que no haya sido posible completarlo en el plazo estipulado -estaba previsto reubicarlo para el 1 de septiembre- y finalmente se ha descartado definitivamente.

El cierre del local situado en los bajos de la kultur etxea durante los próximos cuatro meses para acometer en profundidad un estudio y posterior tratamiento para hacer frente a la acción de insectos que dañan la madera -previsiblemente termitas, aunque aún no se ha hecho público el resultado de los análisis efectuados- obligó a su cierre a finales de agosto. Desde el Consistorio se previó habilitar locales anexos para los distintos servicios que ofrecen las instalaciones. Aunque las salas de estudio ya están en funcionamiento -una en el primer piso de la kultur etxea y otra en la sala Elai Alai-, finalmente la Corporación gernikarra no ha habilitado la sala para el préstamo de libros, prevista junto al Museo de la Paz.

Al parecer, el motivo de la imposibilidad del traslado es la falta de tiempo y recursos para acometerlo de manera apropiada. 'Hay que examinar los libros uno por uno, no solo para comprobar en qué estado se encuentran al haber estado en lugares afectados por los insectos, sino que también es necesario hacer una selección de los libros a trasladar o ver a cuáles hay que dar de baja', explican desde la kultur etxea de la localidad.

Por ello, finalmente se ha tomado la determinación de ni siquiera sacar los libros de su ubicación y 'apilarlos en el centro de la misma sala, ya que hay sitio suficiente', aclaran. Así, una vez que se sanee y pinte la sala, y se coloque el nuevo mobiliario, se reubicará de nuevo el material bibliográfico, una vez hecha su selección definitiva.

Falta de información Lo que llama la atención de los usuarios de las instalaciones es la falta de información acerca de este cambio de planes, ya que si bien el Ayuntamiento anunció el traslado del servicio -a través de un bando en los portales y mediante una nota de prensa que fue publicada en distintos medios de comunicación-, no ha hecho lo propio para dar cuenta de su no aplicación. Esto ha motivado que los usuarios se muestren desconcertados y busquen su ubicación sin lograrlo. 'Esto no es serio; he estado yendo de una puerta a otra y al final he tenido que preguntar en la kultur etxea para enterarme de que al final no se ha abierto la biblioteca', explicaba uno de ellos.

El desconcierto tuvo como víctimas colaterales a las empleadas del contiguo Museo de la Paz que, como muestra de las continuas consultas que debían atender en este sentido, han colocado un cartel en el que se disculpan por 'no disponer de información sobre la nueva ubicación de la biblioteca', informan.

' Me preguntaba si lo estaban trasladando ya al Pasealeku ' , se sorprendía un joven, desconocedor de que el proyecto para ubicar la **biblioteca** en las antiguas escuelas se encuentra en stand-by ante la falta de acuerdo entre los partidos -EA no obtuvo el respaldo de su entonces socio de gobierno, Ezker Aber-tzalea- para la reubicación del Berritzegune fuera del recinto elegido. Esto hubiera facilitado su desafección por parte del Departamento de Educación y la posterior puesta en marcha del proyecto.